

La Société des Explorateurs Français

Un réseau de scientifiques, d'aventuriers et de spécialistes engagés pour comprendre et protéger la planète

La Société des Explorateurs Français (SEF) est une institution fondée en 1937 qui rassemble des femmes et des hommes passionnés par l'exploration du monde, qu'elle soit scientifique, géographique, environnementale ou humaine. Elle réunit aujourd'hui des **chercheurs**, des **géographes**, des **océanographes**, des **anthropologues**, des **sportifs de l'extrême**, des **artistes** et des **professionnels du terrain** dont la mission commune est de **mieux connaître la planète** pour mieux la **préserver**.

Une communauté de connaissances et de terrain

Les membres de la SEF parcourent les océans, les déserts, les forêts, les pôles ou les hauts sommets pour :

- observer des phénomènes naturels ;
- documenter des transformations environnementales ;
- étudier des espèces animales ou végétales ;
- rencontrer des populations vivant dans des milieux extrêmes ;
- rapporter des images et des récits de leurs expéditions.

Ces explorations permettent d'enrichir la recherche scientifique, de sensibiliser le public et d'apporter des informations précieuses sur l'état actuel des environnements du monde.

Un héritage historique tourné vers l'avenir

Depuis sa création, la Société des Explorateurs Français a compté parmi ses membres des figures majeures de l'exploration :

- **Paul-Émile Victor**, pionnier des expéditions polaires ;
- **Haroun Tazieff**, spécialiste des volcans ;
- **Théodore Monod**, explorateur du Sahara ;
- ou encore **Éric Tabarly**, navigateur emblématique.

Aujourd'hui, elle soutient des projets d'exploration modernes : missions scientifiques polaires, expéditions océaniques, programmes éducatifs, documentaires d'aventure, travaux sur la biodiversité et les changements climatiques.

Un rôle essentiel : partager et transmettre

La SEF organise des conférences, publie des ouvrages, accompagne de jeunes explorateurs et encourage les nouvelles générations à s'engager dans les sciences, l'aventure, la préservation de la nature et la compréhension du monde.

Elle défend l'idée que **l'exploration n'est pas seulement un voyage**, mais un acte de curiosité et de responsabilité : mieux connaître la Terre pour mieux la protéger.

En lien avec Cap au Nord

Découvrir la Société des Explorateurs Français permet aux élèves de comprendre que les jeunes scientifiques du jeu s'inscrivent dans une **tradition réelle d'exploration et de recherche**, faite de passion, d'observation et d'engagement pour l'environnement.